
 
 
Les verbes en –er comme chanter (1er groupe) forment leur présent en ajoutant                     

–e, -es, -e, -ons, -ez, -ent  au radical de l’infinitif. 
 

chanter 

Je chante 

Tu chantes 

Il chante 

Nous chantons 

Vous chantez 

Ils chantent 

 
Au présent, les verbes en –ier, -uer et –ouer ont des terminaisons que 

l’on n’entend pas sauf à la 1re et à la 2ème personne du pluriel. Il ne faut 

pas oublier d’écrire les terminaisons. Exemple : Je plie, tu remues, il joue 

 

Les verbes en –cer s’écrivent avec un ç à la 1ère pers . du pluriel :  

Nous avançons 

 

Les verbes en –ger s’écrivent avec un e entre le g du radical et le o de la 

terminaison à la 1ère personne du pluriel. Nous nageons 

 

Les verbes en -yer s’écrivent avec un i au lieu d’un y devant un e muet : 

J’appuie 

 

Les verbes en -eler ou -eter se conjuguent sur le modèle de peler ou 

acheter. Font exception à cette règle appeler, jeter et leurs composés 

(y compris interpeler). 

Je pèle, tu achètes, il amoncèle Je jette, tu appelles, il rejette 

 
Le verbe aller se termine en -er à l’infinitif, mais ne se conjugue pas 
comme un verbe en -er (1er groupe). 

 

 
 
2ème groupe : infinitif en -ir (+1ère personne du pluriel du présent de l’indicatif en 
-issons). 
Choisir – nous choisissons Finir – nous finissons 
 
 
Au présent de l’indicatif, les verbes du 2ème groupe (en ir) ont tous, après le 

radical, les terminaisons : -is, -is, -it, -issons, -issez, -issent. 
 

Rugir 

Je rugis 

Tu rugis 

Il rugit 

Nous rugissons 

Vous rugissez 

Ils rugissent 

 
 

finir 

Je finis 

Tu finis 

Il finit 

Nous finissons 

Vous finissez 

Ils finissent 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

V1 – Le présent des verbes du 1er et du 2ème groupe. 



 
 
 
Au présent de l’indicatif, les verbes être et avoir se conjuguent ainsi : 
 
 

être avoir 
Je suis J’ai 

Tu es Tu as 

Il est Il a 

Nous sommes Nous avons 

Vous êtes Vous avez 

Ils sont Ils ont 

 
 
Au présent de l’indicatif, les terminaisons des verbes aller, dire, faire, 

venir et prendre sont : 
 

aller dire faire Venir Prendre 
Je vais Je dis Je fais Je viens Je prends 
Tu vas Tu dis Tu fais Tu viens Tu prends 

Il va Il dit Il fait Il vient Il prend 
Nous allons Nous disons Nous faisons Nous venons Nous prenons 
Vous allez Vous dites Vous faites Vous venez Vous prenez 

Ils vont Ils disent Ils font Ils viennent Ils prennent 
 
Les verbes en –oir comme pouvoir, voir, devoir, vouloir (3ème groupe) forment 

leur présent en ajoutant -s (ou -x), -s (ou -x), -t, -ons, -ez, -ent au radical de 
l’infinitif. 
 

Voir devoir Pouvoir Vouloir 
Je vois Je dois Je peux Je veux 
Tu vois Tu dois Tu peux Tu veux 
Il voit Il doit Il peut Il veut 

Nous voyons Nous devons Nous pouvons Nous voulons 
Vous voyez Vous devez Vous pouvez Vous voulez 
Ils voient Ils doivent Ils peuvent Ils veulent 

 
 
Leur radical se modifie : 

voir → je vois → vous voyez      pouvoir → je peux → nous pouvons 
 
 
 
 
Les verbes en –dre comme entendre (3ème groupe) forment leur présent en 

ajoutant -ds, -ds, -d, -ons, -ez, -ent au radical de l’infinitif. 
 

entendre 

J’entends 

Tu entends 

Il entend 

Nous entendons 

Vous entendez 

Ils entendent 

 
Le radical des verbes comme prendre (comprendre, reprendre, 
surprendre, etc) se modifie à la troisième personne du pluriel. 

 
 

prendre 

Je prends 

Tu prends 

Il prend 

Nous prenons 

Vous prenez 

Ils prennent 

 
 
 
 
 

V2 – Le présent des verbes fréquents  
du 3ème groupe  et être – avoir. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 


